Monseñor Ocáriz, primer prelado del Opus Dei que no trabajó con san Josemaría

Su nombramiento, ratificado por el Papa el lunes, sugiere «continuidad con el carisma del fundador» y supone un «renovado impulso evangelizador en sintonía con la mirada del Papa».

Alfa y Omega Monseñor Ocáriz, primer prelado del Opus Dei que no trabajó con san Josemaría (Descarga en PDF)

Fernando Ocáriz es el nuevo prelado del Opus Dei. A sus 72 años se ha convertido en el tercer sucesor de san Josemaría, fundador de la institución en 1928, y el primero que no trabajó directamente con él.

Su nombramiento, propuesto por el Congreso electivo –que se está celebrando en Roma– y confirmado el lunes por el Papa, supone, en primer lugar, «continuidad con el carisma de san Josemaría», explica Beatriz García Clavel, delegada de la Asesoría Central –organismo de gobierno de las mujeres de la prelatura– en España y participante en el proceso electivo. Durante 22 años, Ocáriz ha trabajado estrechamente con monseñor

Echevarría, anterior prelado, y antes con el beato Álvaro del Portillo, primer sucesor de Escrivá; ambos formados por el fundador. Por otro lado, la elección de Ocáriz supone «un actualizado impulso evangelizador en sintonía con la mirada del Papa», añade García Clavel.

Al Santo Padre, Fernando Ocáriz le dedicó sus primeras palabras como nuevo responsable del Opus Dei. Tras su elección, cuenta García Clavel, «nos transmitió su agradecimiento» y «unidad con el Papa». Acto seguido, y como suele hacer Francisco, «nos ha pedido que recemos por él porque necesita de nuestra oración, fidelidad y trabajo para llevar a cabo su tarea». Esta fidelidad, según ha señalado Ocáriz en estos primeros instantes al frente de la institución. se hace efectiva con la renovación del dinamismo evangelizador tal y como sugiere el Sumo Pontífice.

El Opus Dei del futuro

Del Congreso electivo, que continúa a lo largo de esta semana, además del nombramiento de monseñor Ocáriz como nuevo prelado, saldrán elegidos los integrantes de los consejos centrales que asisten al prelado en el gobierno de la prelatura. Asimismo, se examinará el estado de la prelatura y se establecerá el rumbo del Opus Dei para los próximos ocho años, cuando se celebre el próximo Congreso general ordinario.

En este periodo, el reto –ha afirmado Ocáriz ante los medios– «es llevar a Jesucristo a todo el mundo» y ha explicado que el Opus Dei debe seguir «centrado» en responder a los grandes desafíos del mundo: los jóvenes, las familias y la pobreza. «No debemos ser gente de desencuentro, sino tender puentes.

El puente de la amistad que lleva a la comunión», destacó.

El arzobispo de Madrid y vicepresidente de la CEE, Carlos Osoro, le ha deseado en un telegrama «bendiciones para que ayude a la Obra a vivir en fidelidad dinámica al servicio de la Iglesia en el anuncio del Evangelio».

José Calderero @jcalderero

Monseñor Fernando Ocáriz nació en París en 1944. Es hijo de una familia española exiliada en Francia por la Guerra Civil. En sus primeros años como presbítero se dedicó especialmente a la pastoral juvenil y universitaria. Actualmente es consultor de la Congregación para la Doctrina de la Fe, de la Congregación para el Clero y del Pontificio Consejo para la Promoción de la Nueva

Evangelización. Desde 1994 es vicario general del Opus Dei y en 2014 fue nombrado vicario auxiliar de la prelatura. En los años 60, siendo estudiante de Teología, convivió en Roma con san Josemaría Escrivá, fundador del Opus Dei. Desde joven es aficionado al tenis, deporte que sigue practicando.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/fernandoocariz-primer-prelado-del-opus-dei-queno-trabajo-con-san-josemaria/ (29/10/2025)